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■ 会 長 報 告          早川 清人君 

皆さん、こんにち

は。 

本日は、久々に通

常の例会となりま

した。 

年末１２月２０

日の年忘れ夜間例会、新年 1 月１０日の合同新

年賀詞交歓例会、そして先日２４日から２６日

の沖縄県宮古島市への親睦旅行と大きな事業が

目白押しでありました。また、皆様におかれまし

ては、その間にも忘年会、新年会などで公私共々

多忙を極められたのではないでしょうか。 

１月の最終日に至りホッと一息、やっと普段

のペースに戻ることができます。 

それでも、２月には８日・９日と地区大会が静

岡で開催され、３月２日には御前崎グランドホ

テルでＩＭが開催されるなどと迫った事業もま

だまだ多くあります。気を引き締めて参りたい

と思います。この場をお借りして、なお一層のご

協力をお願い致します。 

さて、先ほど申し上げました先週の２４日か

ら２６日実施致しました沖縄県宮古島市への親

睦旅行ですが、若干の報告をさせて頂きます。 

多くの会員の皆様にご参加頂き有意義な一時

を過ごすことができましたことを先ず報告致し

ます。 

例会セレモニーにおきましては、宮古島市長

下地敏彦様をはじめとする市役所・観光協会・ロ

ータリークラブ、その他地元経済界から多くの

ご来賓をお迎えして盛大に開催することができ

ました。その際、宮古島ロータリークラブとはバ

ナー交換、特別に参加頂いた西光エンジニアリ

ング岡村社長からは宮古島・藤枝コラボ商品紹

介と、盛り沢山の内容で進行できました。ご参加

の各位には感謝申し上げる次第です。 

また、その後の懇親会におきましても、来賓の

皆様とともに三線の演奏を聴きながら、泡盛を

堪能し、和やかなうちに交流を果たすことがで

きました。少なからず両市の友好交流に寄与で

きたものと感じている次第です。加え、宮古島市

観光課課長並びに係長には、二日目の懇親会に

もご参加頂き大いに盛り上げて頂きました。 

本設営にご尽力頂いたクラブ運営・親睦委員

会の皆さんに改めて感謝申し上げ報告と致しま

す。 

本日は法律豆知識をお休みとし、会長挨拶は

以上とさせて頂きます。 

★ ＩＭのご案内             

榛南ＲＣ 

   山本 碇君 

 

榛南ＲＣ 

   山本 坂衛君 

 

開 催 日 平成 26年 3月 2日㈰ 

受  付 12時 30分より 開会点鐘 13時 30分 

記念講演 『富士山の世界文化遺産登録の光と影』 

       NPO法人ｸﾞﾗﾝﾄﾞﾜｰｸ三島専務理事 

       都留文科大学教授 

          渡辺豊博氏 

懇 談 会 16時 40分より 

会    場 御前崎グランドホテル 

■ 幹 事 報 告           松浦 正秋君 

・第２６２０地区より 

 ２月のロータリーレートのお知らせが届いて

おります。 

 １ドル=１０２円です。 
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・榛南ロータリークラブより 

 インターシティーミーティングのお知らせが

届いております。 

・2014-2105年度ガバナーより 

国際協議会の報告が届いております。 

・藤枝市商工会議所より 

 藤枝総合運動場多目的広場の人工芝整備事業

への寄付金のお礼文届いております。 

・藤枝市社会福祉協議会より 

 広報紙が届いております。 

・藤枝市国際友好協会より 

 会報が届いております 

・ザ・ロータリーアン誌１月号が届いております。 

■ 入会式                    

 

本日、平原君が 

入会されました。 

 

 

 

氏 名 平原
ひらはら

 望
のぞむ

 

勤務先 株式会社 エコ環境管理センター 

役 職 代表取締役 

勤務先住所 榛原郡吉田町住吉 46-2 

■ 出 席 報 告            寺田 章君 

本日のホームクラブ 

出席者 
前回の補正出席者 

38／46 82.61％ 37／46 80.43％ 

(１)欠席者（事前連絡とメークアップをどうぞ） 

○池ヶ谷君 ○富澤静君 ○森竹君 ○藁品君 

池谷君 川口君 多々良君 藪崎君 

(２)メークアップ者  

中山 恵喜君（静岡南）小池 吉久君（焼津南） 

富澤 静雄君（焼津南）渡辺 哲朗君（焼津） 

森下 正晃君（焼津）  佐野 裕基君（焼津） 

■ ビ ジ タ ー                        

山本碇ＩＭ実行委員長（榛南） 

山本坂衛ＩＭ実行副委員長（榛南） 

 

■ スマイル B O X         寺田 章君 

 お産で里帰りしていた娘が、年末の２０日

夜間例会の日７時４０分に無事長男（はる

と）を出産し、３人の孫の爺さんになりま

した。ノロにも負けず、母子ともに元気で

す。           小池 吉久君 

 手作りの宮古島会員旅行、堪能させていた

だきました。カルロスさんという、妻が現

地の人とまちがえる程の名ガイドに、感謝

いたします。         伴野 正明君 

 結婚記念日のプレゼントありがとうござい

ました。              植田 裕明君 

 誕生日プレゼントありがとうございます。

妻も大台となりました。 漆畑 雄一郎君 

スマイル累計額 ３２６，０００円 

■ 会 員 卓 話                        

「私の職業、 

会員だけに教える 

お役立ち情報」 

 

杉浦 聡君 

 

鉄鋼販売業になりますので、関係先は「建設・

土木・鉄鋼加工業・製造業・小売店」などです。

鉄は我々の生活に密接に関係しており、なくて

はならない素材ではありますが、その製造工程

や流通販売、その後のリサイクルなど案外知ら

れていないのが実情です。 

今日は本業とは少し離れた部分ではあります

が、身近にある「鉄クズ」を通じて少し話をした

いと思います。鉄クズは皆さんも 1 カ月に 1 度

「資源ゴミ」として危険物の日に捨てています。

例えば空き缶（アルミ缶・スチール缶）・フライ

パンや鍋、その他ネジなど金属部品があると思

いますが、これらの鉄クズは、いわゆる「ゴミ」

ではなく日本を代表する輸出ができるほどの素

材資源なのです。鉄スクラップにはランクがあ

り等級ごとに価格が異なります。危険物の日に

捨てられる鉄はランクの低い分類にはなります

が、タダではありません。 

スクラップ価格の代表的な例を紹介しますと

…「電特 A＝HS」と言われるもので形鋼など鉄鋼
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製品そのままのものです。※以下…「新断」これ

は金属の裁断クズで代表的なものは自動車を形

成するために鋼板を打ち抜いた端材で、不純物

が少なく高炉メーカー品なので高品質になりま

す。私たちが危険物の日に出している鉄スクラ

ップは「級外」です。価格を紹介しましたが、売

れるからといって基本的に我々が直接売買をす

ることはありません。 

鉄スクラップは専業の業者が回収し、主に国内

の電気炉メーカーに納入されるか、鉄源協同組

合を通じて湾岸のヤードに保有して海外に輸出

されます。 

先程も申しましたが鉄スクラップはタダでは

ありません。今現在は電炉メーカー置場渡し価

格で 1トン 35,000万円ほどです。「1トン」もち

ょっとピンとこないと思いますが、車１台に使

用する鉄の量が 1 トン～1.5 トンと言われてい

ます。1 キロにすると 35 円ほどです。この金額

が高いか安いか更にピンとこないと思いますが、

今現在は比較的高値で取引されている価格帯に

なります。 

スクラップ価格は需給のバランスによって決

まるのですが、安くなるとこの半分のトン

20,000 円以下になってしまい、これを下回ると

末端の流通では逆に手数料を払って引き取って

もらうような状況も出てきます。 

日本において鉄スクラップは 90 年代までは１

部輸入に頼っていましたが、その後自国での自

給率が進み、アジア諸国に輸出する立場になり

ました。一時は国内だけで循環型に流通してい

ましたが、価格面で電炉メーカーと折合いが付

かないことがきっかけとなり、回収業者が輸出

での販路を探したのが始まりです。主な貿易相

手国は韓国です。その他中国など近隣の東南ア

ジアにも輸出されますが、韓国は日本と同じく

大手電炉メーカー（ポスコ）があるため鉄スクラ

ップの使用量が多いのですが、自国での発生が

あまり多くありません。鉄スクラップは基本的

に先進国からの発生が多いと言われています。

その国の産業が確立されていたり、高度経済成

長のさなかに出来たビルの耐用年数経過に伴っ

た解体で出る鉄スクラップがあるのも先進国だ

からです。 

今現在、アベノミクスなどで国内景気が回復傾

向にあると言われておりますが、実態はなかな

か掴みにくいと言われています。そこで景気を

測るバロメーターの１つとして面白いのが「鉄

鋼製品の受注動向」です。様々な産業が基本素材

として鉄使いますので、業界ごとの業況を反映

しやすいといわれています。 

今現在、実際の受注量を仕事別に説明しますと、

建設がけん引役となって自動車関連と産業機械

（地元では製茶機械・食品機械・製材機械など）

が続き、少し遅れて電機が動き出し、足元では造

船も活況をおびております。特に厚板を使う造

船向けは為替の関係で競合国の韓国・中国とほ

ぼ同額となり、同じ値段なら Made in Japan だ

ろうということで回復傾向のようです。 

実際に国内機関産業全般において鋼材受注量

は増加傾向にあり、けん引役の建設向けについ

ては 20カ月連続で受注量が増えており、景気回

復の裏付けとされています。 

より身近なところでいうと鋼材を販売してい

る㈱杉浦純商店が忙しければ、産業界全般の景

気はいいかもしれませんし、もし町中で杉浦の

トラックを見かけないようなら景気は低迷して

いるかもしれません。この部分は経営手腕によ

りますので全く根拠がありませんのでご了承下

さい。 

もう１つが「鉄スクラップ価格」の動向です。

鉄スクラップは非常に景気に敏感な指標とされ、

かつてアメリカのグリーンスパン前 FRB 議長が

「実体経済の体温計」として最重要視したと言わ

れています。実際に 2008年 9月のリーマンショ

ックでは、その 2 カ月前からスクラップ価格が

急落し、あたかも経済危機を予言したかのよう

な値動きをしたようです。 

鉄スクラップ価格の性質ですが、基本的に需給

で価格が形成されます。円安でも海外からの買

いが強まらなければ市況は上がりません。また

株や為替のような投機の要素も少ないため鉄ス

クラップは「実態経済の体温計」と呼ばれていま

す。今現在の鉄スクラップ価格をみるかぎり国

内景気はやや熱を帯びており、地域差はありま

すが景気回復している判断材料の１つといえま

す。 
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最後になりますが、皆様の会社におかれまして

は設備投資や株式投資をする際に、その判断材

料の１つとして他業界である、鉄鋼業界の動向

を垣間見て、ご参考にしていただければと存じ

ます。 

 

「住まいのお手入れ」 

竹田 敏和君 

1.長期の維持保全計画…家族構成も考えて 

2.年間のお手入れ計画を立てる 

3.住いの基本知識 

・洗剤について 

・住いの大敵(腐朽菌・シロアリ・結露) 

4.お手入れ点検のポイント 

【外部】・水道メーターの点検 

・排水口の点検 

・浄化槽の点検 

・屋根瓦の点検 

・雨樋の点検 

・外壁の点検 

・基礎廻りの点検 

・玄関廻りの点検 

【内部】・和室(白木・塗壁の点検) 

・洋室(クロス壁・床材) 

・水廻り 

a.キッチン(ｺﾝﾛ･IH ﾋｰﾀｰ･ﾚﾝｼﾞﾌｰﾄﾞ) 

b.浴室の点検 

c.トイレの点検 

■ 今週の一言             寺田 章君 

【私の欲しいもの】 

2014 年「馬年」最初の「今週の一言」に指名

され大変光栄に思っております。ずばり「馬」で

す。サラブレット（競争馬）です。ただし、条件

があります。 

土日はたまに競馬をします。なかなか予想通

りにはいきません。ＪＲＡには、だいぶ定期預金

が増えておりますが、なかなか引き出せません。 

投票馬券にはいろんな種類がありますが、的

中すると大変大きなリターンがあるのがＷＩＮ5

です。指定の 5レースの 1着馬を当てるというい

たって単純です。最高配当金額は 2億円です。先

日、この 2億円がでました。1着馬は 4・6・6・

11・4番人気でした。的中者はたった 1人でし

た。ロト的な要素もありますが、予想して当て

る。このＷＩＮ5の高額的中が条件です。 

日本ダービー(日本で最高峰のレース)やフラ

ンスで開催される世界最高峰のレース凱旋門賞

へ出走し、なおかつ優勝する。最高です。名前

も決めています。「テラノゴールド」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（担当／伊藤恒君） 

例会日 クラブ行事 摘要 
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私の職業 

お役立ち情報 
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外部卓話 

 

2/28（金） 

第 1077 回 
同好会活動報告 

 


